

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

ANU XXVII
NUMERO 8.350

PALMA DE MALLORCA
VIERNES, 9 DE OCTUBRE DE 1936

FRANQUEO
CONCERTADO

HORAS DE DESPACHO: de 10 a 1 y de 5 a 7
TELÉFONO n.º 1973
Precio de suscripción: 250 ptas al mes.

En plena ofensiva ya en todo el frente que cerca Madrid, han sido ocupados--- después de tomar Santa Cruz de Retamares---Sigüenza, Navalperal de Pinares, San Martín de Valdeiglesias y Sotillo, y se va a ocupar inmediatamente Cebreros, llave de El Escorial

Los rojos, desmoralizados, huyen a la desbandada, abandonando muertos, prisioneros y abundante material de guerra

El General Franco dice que, después de las grandes victorias obtenidas, queda abierto el camino de Madrid

El pánico es enorme en la capital de España

Las milicias de Falange Española están en plena actividad

El servicio espiritual está bien atendido

Vamos hoy a ocuparnos — otro día lo haremos de los "requetés" y de las milicias de Acción Popular —, aunque no con la extensión que merece, de la magnífica organización que Falange Española de las "JONS" ha dado, en tan brevísimo plazo, a sus nutridas y valerosas milicias.

Los falangistas se cuentan a miles en toda Mallorca, pues su organización no se limita a Palma, sino que alcanza a todos los pueblos de la isla.

La Falange dio a sus milicias, en el momento, la clásica formación militar: secciones o pelotones, compañías. Luego ha venido la organización característica suya: escuadras, falanges, centurias.

Es ocioso hablar del espíritu de los falangistas —decidido, valeroso, de alto sentido patriótico—, dispuestos siempre al sacrificio en defensa de España y aquí de Mallorca y en su lucha tenaz contra el marxismo destructor.

Han luchado en el frente de Manacor y de Son Servera con bravura y heroísmo. Sus gloriosos muertos y heridos son prueba palpable de su ímpetu, y los trofeos de guerra cogidos a los rojos, que han venido ostentando muchos de los falangistas, constituyen clara muestra de que su acometividad les llevó en su lucha hasta las avanzadas extremas, donde recogieron las armas que llevaban sus víctimas marxistas.

Las milicias de Falange han ido al frente de guerra. Pero no sólo han luchado en el frente contra los marxistas: han realizado y realizan otros servicios menos brillantes, pero tan necesarios como el de pelear. Ejercen la vigilancia — como las restantes milicias y "requetés" — en edificios públicos y centros oficiales, en algunas de las distintas emisoras de radio aquí en funcionamiento, en la Comandancia militar, en la L. A. P. E., en el manantial, depósitos y acueductos de la Fuente de la Villa, etc., etc.

Tiene montados perfectos servicios de vigilancia e investigación, tendentes todos a la detención de los marxistas más caracterizados y a la vigilancia de los demás.

Otra labor muy interesante que realiza Falange: el desarme de los marxistas, de los extremistas.

Muchos otros servicios de vigilancia — aumentan cada día — llevan a cabo los falangistas, que siempre tienen cuadros disponibles para todo servicio urgente que se les confie.

Visitamos, días atrás, el Cuartel general de Falange, instalado, desde el primer domingo del movimiento de salvación, en el magnífico edificio de la llamada Casa del Pueblo, antes sede de las entidades marxistas y de sus anejas sociedades obreras.

Y, realmente, ofrece el edificio todo el aspecto de un cuartel, con su guardia en el portal del edificio. En las plazas cercanas, los falangistas se adiestran en la instrucción militar en el manejo del fusil, de las ametralladoras. Por las vías inmediatas, falangistas que van y vienen, con el uniforme característico sobre la camisa azul mangada, ca-

beza levantada y pecho al descubierto, alegres y optimistas.

En el interior del edificio, completa camaradería entre todos. Hombres de carrera, estudiantes — toda la juventud estudiosa está espontáneamente enganchada —, empleados, obreros — muchos obreros — se ven allí mezclados, confundidos.

El Himno de Falange se canturrea sin cesar.

Entran y salen pelotones o escuadras de falangistas, con sus cabos y sargentos, que vienen o van de guardia a algún edificio público, a algún centro ofi-



Falangistas agrupados junto al portal de su Cuartel general

cial, a algún punto cuya custodia se considera conveniente.

Los jefes están en constante labor. No se les ve salir del Cuartel general, a no ser para algún servicio. Como los simples falangistas, comen y duermen en el Cuartel general y ostentan, como aquéllos, su ya gloriosa camisa azul. Jefes y falangistas departen amigablemente, se tutean. Pero todos tienen a alto honor el culto a la más rígida disciplina en todo acto de servicio. Toda orden es por todos cumplida escrupulosamente. Y para todo servicio de riesgo, sobran los voluntarios.

Los jefes son todos falangistas veteranos, del tiempo de la persecución. El primero de todos, el Marqués de Zayas, el jefe provincial, de muy alto espíritu, gran patriota que se pasó muchos meses en prisión. Sencillo, animoso y optimista, tiene siempre "el Jefe" una palabra afable para todos; y pasa todo el día trabajando: recibiendo o dictando comunicaciones, transmitiendo órdenes,

enterándose de los servicios prestados por Falange...

Los jefes secundarios, todos poseídos de gran dinamismo, parecen dotados del mismo espíritu del jefe provincial, siempre alegres y optimistas, igual que todos los falangistas. Es la alegría y el optimismo de toda esa potente fuerza juvenil a que deberemos en gran parte la salvación de España.

El jefe espiritual de Falange es el capellán castrense Rdo. don Nicolás Saggese, a quien podréis ver en todo momento — con el uniforme de falangista, como los restantes capellanes soldados a sus órdenes — laborando en su alta misión.

"A nadie se obliga a las prácticas religiosas — nos decía el Rdo. Dr. Saggese —, pero todos asisten a las Misas del domingo, que celebramos en el Cuartel general, y muchísimos se acercan al altar para recibir la Sagrada Comunión. Falange no exige el catolicismo, pero sí introduce en los suyos el sentimiento tradicional. Y ved cómo son ellos, que lucen, en su mayoría, espolarios y medallas, a modo de condecoraciones".

El Rdo. Dr. Saggese ha organizado con todo detalle los servicios religiosos, en cuya ardua labor tanto le ayudan capellanes soldados y otros sacerdotes voluntarios de la jurisdicción ordinaria. Y así como está bien cuidada la de los de Palma, está perfectamente atendida la parte espiritual de los falangistas de los pueblos, contándose con sacerdote exclusivo en Inca, Manacor, An-

drax, Lluchmayor, Santa Margarita, Sóller, Santanyí, Pollensa, etc., etc.

Varias compañías tenía Falange en el frente desde el día en que desembarcaron los rojos en Mallorca. Con las compañías estaban las ametralladoras con que cuenta.

Otras compañías, con falangistas de Palma y de los pueblos, se formaron después y marcharon igualmente al frente, como también estuvieron allí, en los últimos decisivos días, grupos de voluntarios vanguardistas, especialmente instrucionados en el manejo del arma blanca corta y de la bomba de mano, reunidos formando la falange de los "Dragones de la muerte", que tan decisivamente contribuyó a la toma de "Son Corp".

El Conde Rossi frecuenta el Cuartel general de Falange. Llega allí, con su escolta de falangistas armados, en el coche que guía él mismo. Luce el Conde la camisa azul de falangista, cabeza descubierta, cabello al aire. El dinamismo del Conde es extraordinario. Está atento a todo y siempre animando a los jefes de Falange para que la organización se perfeccione cada día más.

Aparte muchos otros falangistas que prestan servicios concretos y que bastan para constituir varias más, hay formadas en Palma varias centurias, bien instrucionadas ya: "Dragones de la muerte", "Aguilas" y "Calvo Sotelo"... Las centurias están bien perfeccionadas en la instrucción militar y han iniciado largos paseos en columna.

Noticias radiadas ayer

La gesta de los héroes del Alcázar. — Se dice que Indalecio Prieto irá a Bilbao para dirigir la defensa de la ciudad; continuando el avance sobre la ciudad, los nacionales están a 12 kms. de la capital vizcaína. — La ofensiva sobre Madrid: el general Varela dirigirá el ataque.

La estación "EA 1 AZ", de Coruña, a la 1 de la madrugada:

Boletín del día. — Sin novedad en el Alcázar. Los soldados, autoridades y periodistas que acompañaban al general Varela cuando éste entró triunfador en el Alcázar de Toledo, presenciaron un cuadro que jamás podrá quedar en el pozo del olvido. El general Moscardó mandó formar a sus hombres — cubiertos de polvo, vestidos de harapos — sobre las ruinas de la histórica fortaleza y, cuadrándose ante el general Varela, pronunció las palabras siguientes: "Por aquí, sin novedad, mi general". El parte oficial que un subordinado da a su jefe, fué el que dió el entonces coronel — hoy general de brigada — Moscardó.

Le dieron el Alcázar, y devolvió el puesto, aún cuando para ello tuviera que apagar los afectos de su corazón hacia el hijo inmolado por la barbarie marxista que no pudo perdonar tanto heroísmo. Aún cuando para ello hiciera formar a sus hombres sobre los montones de ruinas que el odio soviético no tuvo tiempo de pulverizar. «Sin novedad, mi general.» Es el parte de un jefe contra quien no pudieron nada las hordas rojas, porque no quiso dejar de ser español, y que pasará a la Historia.

El coronel Moscardó mandó formar a sus hombres sobre las ruinas de la histórica ciudadela y, cuadrándose ante su jefe, negó la gesta que el mundo admira y dijo palabras que la humanidad repetirá con asombro: «Sin novedad, mi general.» El materialismo estaba herido de muerte. Aún hay héroes en España.

Toledo. — En la ocupación llevada a cabo ayer de Santa Cruz de Retamar, hubo violentos combates, en los que intervino activamente el tabor de Regulares de Rodrigo. Nuestras fuerzas se apoderaron de 10 ametralladoras y causaron al enemigo 200 muertos. La operación fué dirigida personalmente por el dos veces laureado general Varela. La artillería nacional facilitó el avance de las fuerzas coloniales, que se emplearon a fondo.

Huesca. — Nuestras fuerzas han consolidado sus posiciones en el frente de Quinto, ocupando Monte Labutara.

Badajoz. — En este sector de Extremadura se ha ocupado brillantemente el pueblo de Oliva de Mérida. Se cau-

saron al enemigo numerosas bajas.

Bilbao. — Las fuerzas del Ejército nacional avanzan sin interrupción por Vizcaya. Se encuentran ya a menos de 40 kilómetros de Bilbao. Se dice que Indalecio Prieto llegará para dirigir la defensa de la capital vizcaína.

Londres: ("Radio Daventry", a las 18). — El ataque sobre Madrid será dirigido personalmente por el general Varela. Por tres puntos distintos marcharán las tropas. Los nacionales han dirigido un "ultimátum" a las fuerzas gubernamentales para que se rindan; de no hacerlo, la ciudad será duramente bombardeada por tierra y aire. Ha comenzado ya la evacuación de los no combatientes de la capital de España. Hoy ha quedado restablecido el servicio aéreo entre Madrid y París.

Berlín: ("Radio Nacional", a las 0'30). — La impresión es que la guerra civil española tiende a una decisión final en la meseta central de España. En ella se trabarán los combates decisivos. Hoy los aviones nacionales volaron sobre Madrid, arrojando proclamas, como "ultimátum" para la rendición. Las proclamas han producido honda emoción en la población civil. Lo mismo que en Irún y San Sebastián, se ha invitado a los marxistas a luchar en campo abierto para que la población indefensa no sufra los efectos del bombardeo y de la lucha en las calles y barricadas. Tres columnas, al mando del general Varela, se dirigen a Madrid. Los milicianos rojos dotan a Aranjuez de fortificaciones, ya que se trata de un importante centro ferroviario. Los aviones del Ejército nacional bombardean las líneas ferroviarias, puentes, fortalezas y cuarteles marxistas de los alrededores de Madrid para preparar el ataque de la infantería.

Bilbao. — Se está celebrando el escrutinio para la elección del primer Presidente del Gobierno de Euzkadi. Recaerá, probablemente, el nombramiento en José Antonio Aguirre. El Gobernador Civil, en nombre del gobierno rojo madrileño, efectuará la proclamación del Presidente. Los milicianos rojos, vestidos de gala, hacen guardia en las salas de Juntas de Guernica.

Berna. — El Presidente de la Cruz Roja Internacional, que estuvo en Bilbao, ha declarado que no pudo evitar el fusilamiento de 150 personas que los rojos tenían en rehenes, como represalia por los bombardeos de Bilbao.

Zaragoza. — El Ayuntamiento de esta ciudad ha tomado por aclamación el acuerdo de dar el nombre del General Franco a la calle rotulada con el nombre de Conde de Aranda. Otra calle de

la capital aragonesa se titulará "de los defensores del Alcázar".

Madrid. — La "Gaceta" publica un decreto en el que se establece para los militares, obligatoriamente, el saludo comunista. Cuando no lleven armas, los militares llevarán el puño cerrado a la visera, y, cuando sean portadores de ellas, pondrán el puño formando con el brazo un ángulo recto.

La Administración de propiedades ha facilitado una nota recordando la obligación de presentar inmediatamente las relaciones de las fincas incautadas por el gobierno rojo o por las organizaciones sindicales a los administradores, porteros o inquilinos de los edificios incautados. Si antes de fin de mes no cumplen este requisito, serán severísimamente sancionados.

Han salido por el puerto de Cartagena 500.000.000 de pesetas oro en dirección a Rusia.

Londres. — El "Morning Post" comenta favorablemente los discursos del General Franco y sus primeras disposiciones oficiales. Disculpa su sinceridad en los elogios que presta a las naciones fascistas, porque su actitud está justificada por las violaciones de neutralidad cometidas por Francia.

El partido fascista inglés está organizando rápidamente la institución de los bailllas. Parece ser que los estatutos de esta asociación serán objeto de una interpelación en la Cámara de los Comunes.

Praga. — Organizado por el partido agrario de Checoeslovaquia, se celebró un concurridísimo mitin, en el que se acordó combatir por todos los medios al comunismo ruso.

Berlín: ("Radio Nacional", a las 0'30). — La prensa polaca alaba para el señalamiento de un sitio a donde pudieran emigrar los judíos, ya que no es posible tratarlos como a los demás ciudadanos.

Lisboa. — Los artistas y periodistas portugueses han dirigido un documento de protesta a la Sociedad de Naciones, insistiendo en los continuos asesinatos de artistas españoles perpetrados por los marxistas.

"Radio Jaca", a las 9 decía: "Radio Barcelona" se distingue todas las noches por su desfachatez, manifestada por su cinismo y sus mentiras. El único argumento que tiene es que todos los trabajadores del mundo han de acudir en socorro de los trabajadores españoles, como si ellos fueran los monopolizadores del trabajo en nuestra Patria. Pero nadie les hace caso; buena prueba de ello es que el último Congreso laborista, que se celebró en Escocia, aprobó una moción en la que se ratificó el acuerdo de no intervención en los asuntos de España. "Radio Barcelona" contó también que había recibido miles de adhesiones, entre ellas muchas de obreros italianos, y "Radio Roma" dice: ¿Creen ustedes que nuestros obreros pueden sentir simpatía por los rojos españoles, encantados, como están, con sus sindicatos fascistas y con las medidas de su Gobierno? Los embustes de "Radio Barcelona" quedan enseguida al descubierto.

En Barcelona se están organizando, por el periódico "Solidaridad Obrera", nuevas columnas para mandarias, como todas las anteriores, al matadero.

Vergara. — Se nota gran actividad en todas las columnas que hacen la ruta hacia Bilbao. En Eibar sólo le queda al enemigo una posición defensiva, en la que agota todos sus procedimientos de resistencia. Nuestra aviación ha bombardeado con dureza a los comunistas, que pretendieron reconquistar el Monte de Arrate, pero fueron rechazados por los Requetés. Se afirma que las columnas nacionales están a 15 kms. de Bilbao. Por los fugitivos llegados de esta ciudad se sabe que nuestros aviones vuelan constantemente sobre ellas. Es mucha la gente que huye de Bilbao hacia Santander.

ImpONENTE manifestación fascista en Londres. — El entusiasmo de los moros por la causa de los nacionales. — Nuevo bombardeo de Madrid

"Radio Berlín" comunica que el próximo domingo en Londres tendrá lugar una imponente manifestación fascista, la más importante la cuantas se han celebrado en Inglaterra.

Los más famosos críticos militares ingleses dicen que las disposiciones tomadas por el General Franco para el



Una de las falanges que forman la centuria de "Dragones de la muerte"

ataque a Madrid son magistrales y que la capital nunca podrá resistir el inminente ataque.

Berlín. — Ayer fué de nuevo bombardeado Madrid por la aviación nacional. La mayoría de bombas fueron arrojadas contra una fábrica de municiones destruyéndola.

"Radio Torrente" decía que la moral de los facciosos —los facciosos somos nosotros— está muy quebrantada porque ya no pueden contar con el apoyo de los moros porque la mayoría de ellos vienen a España y tiran al suelo los fusiles y se ponen de parte de la República y esto produce el natural desaliato entre los militares. Pero... ¡qué canallas, qué idiotas y qué estúpidos son estos marxistas! Resulta que es todo lo contrario de lo que dicen. Cada día hay más entusiasmo entre los moros para pelear contra estos canallas, hasta el extremo de que vienen moros no sólo del Marruecos español, sino también del francés, vienen de la parte del Sahara, vienen de todos los lados... y tenemos que decirles que no queremos más, que nos sobran moros... y que todos están dispuestos a dar la vida por nuestra causa.

La Agencia Havas informa sobre los numerosos incidentes que se producen en Madrid, que suelen terminar a tiros debido a las colas que se forman ante las tiendas para adquirir los artículos de primera necesidad. Dichas tiendas están destruidas. El público tiene que aglomerarse a las puertas de los pocos establecimientos que quedan y las colas terminan en sangrientos tumultos debido a los choques que se producen.

La prensa de Madrid refleja el pánico existente en la capital

La prensa de Madrid publica párrafos que nosotros suscribimos íntegramente. "El Liberal" publica un artículo muy sabroso, cuya síntesis es la siguiente: «Ha llegado la hora de combatir sin piedad y de impedir a todo trance el avance de los rebeldes. Para ello, el gobierno de Madrid dispone de medios para vencer, sin ocultar que la situación es difícil. A la postre, el triunfo será nuestro, pero hay que conseguirlo. Guerra sin cuartel al bulista, al derrotista.»

El gobierno rojo madrileño, abundando en lo que decía "El Socialista", comunica lo siguiente: «Resulta intolerable que al oír los primeros tiros, al acercarse el enemigo a las puertas de la capital, muchos milicianos atomizados, olviden el cumplimiento de su deber. Esta actitud desmoraliza más que la propia derrota y al que la adopte le serán aplicadas severas y ejemplares sanciones; el soldado que deserta de su puesto, ya sabe la muerte que le espera. Al desertor hay que tratarlo como al peor enemigo. Ha llegado el momento definitivo de la guerra, aquel en que se decide el triunfo y la victoria decisiva; todo el coraje, por grande que sea, podrá ser precario en estos instantes. Todo el mundo debe estar dispuesto a dar su vida por la causa.»

Nosotros sólo vamos a decir lo que el general Queipo de Llano: ¡Miau!

El periódico "Política", órgano de "Luz y Libertad", dice: «La alegría de hace un mes se ha convertido en un sombrío panorama dramático: el enemigo cuenta con máquinas de guerra poderosísimas, muy modernas y de eficacia. Pero dudar de la victoria nuestra, es un crimen de los republicanos. Tal proceder es de pusilánimes y cobardes y debe fustigarse inmediatamente aquel que exprese dudas en la victoria definitiva de la República. La U.G.T. debe vigilar constantemente sus filas para que todos cumplan con su deber.»

Otro periódico madrileño, "Heraldo de Madrid", dice en un entrefleto: «Todos los milicianos que están al servicio del gobierno republicano, sólo pueden sentir el fracaso ante el enemigo.»

La "Transmediterránea" ofrece sus buques al Gobierno de Burgos. — Una suscripción en París para regalar un sable de honor al general Moscardó. — Varela domina casi todas las carreteras de Madrid. — Se dice que han sido fusilados Ruflanchas y Barnés

"Radio Jaca", a las 15: Burgos. — La Comisión Internacional de la Cruz Roja de Inglaterra, Irlanda, Escocia y País de Gales ha hecho un espléndido donativo de material sanitario a las fuerzas nacionales.

Burgos. — El Consejo de la Compañía Transmediterránea se ha dirigido al Gobierno de Burgos, manifestando que la mayoría de buques pertenecientes a dicha compañía están requisados por los rojos. Ofrece los restantes al Gobierno de Burgos.

París. — El periódico "L'Echo de Paris" ha abierto una suscripción para regalar un sable de honor al general Moscardó.

Roma. — Se confirma la ocupación de Almadén y Santa Cruz de Retamares.

Coruña. — Según Sevilla, en los combates librados en Toledo, los marxistas tuvieron más de 5.000 bajas.

Madrid. — El Alcalde ha manifestado que uno de los tropiezos más importantes con que se encuentra es el abastecimiento de la capital.

Córdoba. — Una sección de caballería roja se presentó en unas posiciones nacionalistas con bandera blanca. Cuando se aproximaron los rojos a nuestros soldados empezaron a disparar, siendo contestados inmediatamente por los nuestros, que mataron a casi la totalidad de los jinetes enemigos.

Berlín. — Los buques de guerra nacionales "Canarias" y "Almirante Cervera" han llegado a los puertos del protectorado español en Marruecos, siendo recibidos con enorme entusiasmo. Los oficiales y marineros fueron constantemente agasajados.

Anteayer por la noche fueron bombardeadas Valencia y Barcelona. Los

efectos de estos bombardeos han sido enormes, causando gran impresión, pánico y decaimiento en las poblaciones, ya que estos bombardeos demuestran que los rojos ya no pueden recibir ninguna clase de viveres ni municiones por el mar.

El general Varela domina ya casi por completo todas las carreteras que conducen a Madrid.

Lisboa. — La Legión anticomunista recientemente organizada está tomando gran incremento, ascendiendo actualmente a 87.000 las adhesiones recibidas.

Pamplona. — Entre los numerosos casos de obreros que se imponen verdaderos sacrificios para la causa de la salvación de España, hay que citar el personal de la fábrica "López Hermanos", que ha entregado 1.800 pesetas.

De la Diputación

El coronel Ramos dimite la Presidencia

El Coronel de Infantería don Emilio Ramos Unamuno ha presentado al Excelentísimo Sr. Coronel Comandante Militar de Baleares la dimisión de su cargo de Presidente de la Diputación, dimisión que por las razones expuestas le ha sido aceptada, haciendo entrega del cargo al Vicepresidente de dicha Corporación teniente coronel de la Guardia Civil don Jaime Obrador, por disposición de la Primera Autoridad Militar.

El señor Ramos, al dejar el cargo, reunió a los Jefes de Negociado de las Oficinas provinciales con objeto de despedirse y agradecer la colaboración que le ha prestado todo el personal, expresándose en términos de afecto y consideración, poniendo él por su parte todo su buen deseo y voluntad en el cargo que se le confió al iniciarse el Movimiento salvador de España, despidiéndose de los reunidos con un ¡Viva España!, que fué entusiásticamente contestado por los funcionarios, que por su parte también agradecieron al Sr. Ramos las atenciones y deferencias dispensadas durante su mando, lamentando la ausencia del que ha sido Presidente de la Corporación.

El Presidente accidental, señor Obrador, se ofreció en su cargo a dichos funcionarios, esperando se le preste la misma leal colaboración, en el desempeño de la Presidencia.

Ayer se reunió la Comisión Gestora

Ayer se reunió la Comisión gestora presidida por el Vicepresidente de la Corporación, señor Obrador.

Aprobada el acta, se dió cuenta de la dimisión del cargo de Presidente, presentada por el coronel señor Ramos, y de su aceptación, por el Excmo. señor Comandante Militar, encargando a la vez, accidentalmente, al señor Obrador para desempeñar dicho cargo.

El señor Obrador dirigió un afectuoso saludo a sus compañeros de la Comisión Gestora, a los Jefes de Negociado, de la Casa y a la Prensa, a la que —dijo— daría toda clase de facilidades para el cumplimiento de su misión y propuso constara en acta la satisfacción con que se ha visto la gestión del señor Ramos como Presidente de la Corporación.

Así se acordó. Se aprobaron varios asuntos de trámite y se enteró de un oficio del Ingeniero de la Corporación, dando cuenta de haberse empezado las obras de reparación en los caminos vecinales con cargo a los créditos extraordinarios concedidos por la Delegación provincial del paró obrero.

Quedó también la Comisión enterada de un oficio del Excmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca, dando su beneplácito al nombramiento de los Idos. señores Cortés y Alcover para los cargos de Director y Secretario de la Casa provincial de la Infancia.

Igualmente han sido entregadas como descuento de mediocidad de haber entre obreros de distintas fábricas, en una semana, la suma de 444.000 pesetas.

Radio Tetuán, a las 16 horas:

Berlín. — Han sido detenidas por los rojos en Málaga centenares de muchachas que, después de entregadas a los milicianos pasando de mano en mano, han sido enviadas al frente a disposición de los que allí combaten.

Roma. — Hace 48 horas que la estación emisora de Bilbao no funciona, creyéndose que ha sido alcanzada por las bombas de los nacionalistas.

En Madrid se asegura que han sido fusilados los señores Ruflanchas y Barnés, por haber dado orden de fusilamiento contra Pérez Farrás cuando la revolución de Octubre.

Se acordó proceder a la instrucción de expediente personal respecto a los empleados provinciales que se hallen comprendidos en los artículos tercero y cuarto del Decreto de la Junta de Defensa Nacional de 13 Septiembre último.

Se acordó anunciar concurso para surtir de ropas a los asilados de la Casa de Misericordia y enajenar 30 hectólitros de almendras recolectadas en la Granja Agrícola del Manicomio.

El señor Cirerol dió cuenta del traslado del Museo Pedagógico provincial, instalado ahora en una parte del Grupo Escolar de Jaime I; pasando al edificio Consulado las oficinas de Falange Española, autorizándose unas pequeñas obras para habilitar algunas dependencias.

También informó sobre el proyecto de reforma de la verja que une el Consulado de Mar con la Lonja, a fin de no restar vista a los vecinos de la calle de la Lonja, y de la necesidad de unas pequeñas obras en la finca el "Puig d'eis Bous", para habitación de un guardián.

Y, después de aprobarse varios asuntos de los negociados de Beneficencia, Gobernación y Arbitrios, se levantó la sesión.

Para la suscripción pro Movimiento Nacional

El Cuerpo de Telégrafos de esta ciudad ha hecho una segunda entrega para la suscripción pro Movimiento Nacional importando la cantidad de pesetas 1.421'09, donativo que agradece el teniente coronel encargado de la Oficina recaudatoria don Jaime Obrador.

El propietario del Teatro Lírico ha hecho entrega en esta Diputación provincial de 120 pesetas, importe de dos palcos y diversas butacas de la función del Lírico, abonadas después de cerrada la liquidación.

Ello hace ascender a 7.140 pesetas el importe de lo recaudado y entregado Ejército y fuerzas de Orden Público, para ingresar en la suscripción pro Ejército y fuerzas de Orden Público.

Aviso importante

Se participa a las perceptoras del subsidio de socorro, del término municipal de Palma, que tengan la concesión de la Comandancia Militar, por la incorporación al Ejército de sus maridos, se sirvan pasar al cobro del mismo de horas: 10 a 12, a partir del sábado día 10 del corriente y días laborables, en las oficinas de la Diputación.

Para los pueblos serán remitidas las nóminas a los respectivos Alcaldes, quienes cuidarán de satisfacerlo a los interesados.

Queda intervenida la total producción de arroz de La Puebla y Muro

Disposiciones de la Junta Provincial de Abastos

Al objeto de regular la distribución proporcional del arroz que se cosecha en los términos de La Puebla y Muro, teniendo en cuenta la escasez de este artículo en el mercado y la relativa poca producción, con el fin de evitar acaparamientos, precios exorbitantes y la posibilidad de que no llegue al consumo público con la normalidad que se pretende, después de hechos estudios conjuntamente con los agricultores y molineros para defender los intereses

de ambos y, al propio tiempo, del consumidor, esta Junta ha acordado:

1.º Queda intervenida la total producción de arroz de los términos de La Puebla y Muro.

2.º Los productores entregarán toda la cosecha obtenida a los molinos descargadores, percibiendo el importe de la misma, a razón de 45 pesetas los 100 kgs. de arroz sin descarrillar de la clase BELLOCH y a razón de 63 pesetas los 100 kgs. de la clase BOMBA.

3.º La producción se distribuirá proporcionalmente a los tres molinos existentes, uno en La Puebla del señor Cantarellas, otro en Muro del señor Ballester y el otro en Palma del señor Riutord, los cuales realizarán las operaciones propias hasta dejar el producto envasado y a disposición de la Junta de Abastos y en el punto de consumo donde esta disponga, por cuyo total servicio y precio percibirán ptas. 75 los 100 kgs. el BELLOCH y a Ptas. 116'50 el BOMBA.

4.º El precio de venta al detall será de Ptas. 0'85 el kg. el BELLOCH y Ptas. 1'30 el BOMBA.

5.º Los molineros descargadores darán cuenta diariamente a esta Junta de las cantidades recibidas de arroz en cáscara y de las que resulten elaboradas en condiciones de consumo, procurando el máximo rendimiento.

6.º Al liquidar los molineros a los agricultores el importe de su cosecha, les reservarán para semilla y consumo

particular y familiar 100 kilos de arroz por Cuartón de cultivo.

7.º La Junta Provincial de Abastos distribuirá proporcionalmente la cosecha a los distintos pueblos de la Isla, comercio de Palma y a Instituciones armadas.

8.º Los Alcaldes de Muro y la Puebla cuidarán, bajo su responsabilidad, que en sus respectivos pueblos se cumpla rigurosamente lo anteriormente dispuesto, dando cuenta a esta Junta de las infracciones que se cometan.

Del cumplimiento de lo anteriormente señalado velará la Junta Provincial de Abastos, la que podrá imponer, tanto por negligencia de autoridades locales así como por las infracciones, las sanciones pertinentes, y resolver las incidencias que se presenten, respecto a este asunto.

Palma de Mallorca, ocho de octubre de mil novecientos treinta y seis.

El Gobernador-Presidente,
José Rubí.

De la Alcaldía

Construcción y limpieza de sifones

Se está procediendo, con la mayor actividad, a la construcción de sifones en las calles de la Reina Esclaramunda, Cecilio Metelo y demás afluentes a la Rambla, así como a la limpieza de los ya existentes, con el fin de que las aguas no obstruyan, como sucedía antes, la confluencia de la calle de los Olmos con la indicada Rambla.

Casi terminadas están las obras de la alcantarilla para desagüe de las calles próximas a La Alfombrera, que evitará las inundaciones que se sucedían en aquel sector.

De Enseñanza primaria

Se pone en conocimiento de los señores Maestros Nacionales y particulares que el plazo señalado en la Circular de Septiembre último para remitir al Negociado de Cultura (Sección de matrícula de este Ayuntamiento, las

fichas de los alumnos matriculados en sus respectivas Escuelas, que terminaba el 15 de los corrientes, queda ampliado hasta el día 5 del mes próximo, fecha en que también tiene que ser entregada la correspondiente hoja Estadística.

Depósito de ganado

Habiendo llegado a conocimiento de esta Alcaldía que dentro de la Zona fiscalizada existen depósitos donde se hallan guardados ganados lanares, vacunos y de cerda, sin que estén autorizados para ello, se les previene que, si en el plazo de tres días no han dado cuenta al Negociado de Arbitrios, se procederá al decomiso del ganado.

Multa

El Alcalde ha impuesto una multa de 250 pesetas a la carnicería Homar, de la calle de San Elías, por expender embutidos a mayor precio que el fijado.

Alocución del general Queipo de Llano

LA DE ANOCHE

La noticia que más me ha llamado la atención en el día de hoy es la referente a la organización e instrucción de los batallas ingleses. Parece que el partido fascista inglés está organizando rápidamente a los batallas lo que va a ser motivo para que el partido socialista haga una interpelación en la Cámara de los Comunes. El que haya niños rojos, pioneros debieran prohibirlo todas las autoridades de las naciones civilizadas porque respiran el odio y la venganza de los hijos de La Pasiónaria porque me figuro que tan hijos de La Pasiónaria son los hijos de otros países como los de España. Debieran prohibirlo porque pretender a los niños inculcarles el odio subleva el alma. Pero no hay para qué prohibir la instrucción ciudadana que se da a estos batallas a los que se inculcan los principios de orden, disciplina y amor a la patria. A quién pueden dañar estos niños? Solo a los que pretenden destruir la sociedad. Hace tres meses corría por las carreteras de Andalucía y veía por todas partes a los niños con sus puños en alto que parecía escupían espuma. Sentía indignación profunda contra esos hijos de La Pasiónaria que de tal modo envenenaban el corazón de aquellas tiernas criaturas. Pero hoy ante los crímenes espantosos que se han visto obligados a presenciar estos niños les ha nacido un odio inextinguible a la canalla marxista sedienta de sangre y capaz de los crímenes más salvajes. Son los batallas los hombres del porvenir, los hombres del mañana a los que se inculcan sentimientos de ternura, de bondad y de amor a España para que no puedan volver a presenciar tiempos como los actuales y podamos marchar con paso firme hacia la grandeza de nuestra patria.

Parece que en Portugal se extiende rápidamente la organización de las milicias anticomunistas. Lo mismo tendrán que hacer todas las naciones celosas guardadoras de la dignidad de su historia y de su cultura.

A medida que fracasan los rojos aumenta la locuacidad de su parte oficial que no es más que una sarta de embustes que pretende engañar a sus secuaces. No puede ser producida la gran cantidad de bulos, de chismes y de mentiras más que por una imaginación como la de Prieto que se siente en peligro próximo pues no podrá escapar debido a los de la CNT y los de la FAI que le vigilan estrechamente. En el parte de hoy dicen que no ha habido movimiento, que todo sigue en las mismas circunstancias, pero es un caso raro no hay parte en que no triunfen aunque no puedan disimular sus fracasos en que avanzan a pesar de que siempre retroceden y en que no nos ponga en fuga algunas columnas la aviación roja lo que basta para hacer reír a los que conocen los efectos de esta aviación. No hay día en que no se rechacen ataques que hemos efectuado sin que el propósito de realizarlos haya existido más que en la imaginación de quien da la noticia; se dedican a la recogida de muchos muertos que gozan de perfecta salud o de armas que no hemos abandonado seguramente para parodiar nuestros partes en los que damos cuenta de la recogida de muertos que efectivamente hemos cogido y de material que efectivamente hemos transportado a los parques y empleado en contra de ellos. No pueden engañar ya más que a los papanatas de sus secuaces que les creen aun que no lo vean. Nuestros partidarios lo creen porque lo ven. El parte oficial rojo da cuenta de una brillante acción de nuestras tropas que además de apoderarse de un pueblo han copado un importantísimo convoy e incendiado unos graneros. "Nuestras tropas volaron unas fábricas de harina". Pero no dicen donde porque de esa manera se les podría desmentir y así no puedo decirles que mienten porque esas fábricas de harina que han volado y ese incendio de grano quizá hayan tenido lugar en la luna que la verdad no es de mi departamento. Dicen después "que la embestida de la columna Mangada ha rechazado los últimos ataques de los facciosos victoriosamente". Pasó lo mismo que ayer en que les dimos una gran paliza. Aun no tengo el parte oficial de hoy pero si me lo traen al final lo leeré

ré aunque puedo adelantar que nuestras fuerzas han cerrado por completo el saco de que hablaba ayer tomando San Martín de Valdeiglesias y ocupando por lo tanto la única carretera por la que podían escapar los que estaban en esta bolsa de que hablo. Ahora para escaparse tendrán que hacerlo a campo traviesa y si no quedarán prisioneros o muertos en el campo de batalla.

Lo que me ha hecho gracia es "La invencible columna Mangada." El general Mangada pasará a nuestra historia como uno de los mejores caudillos militares del pueblo. Son tan malos los jefes y oficiales que sirven al régimen marxista que bien pudiera ser que Mangada fuese el tuerto del cuento, pero la verdad me cuesta mucho trabajo creerlo. Un hombre que durante su vida militar no procuró jamás ir a campaña — y cuando tuvo que incorporarse pronto encontró medios para volver a España porque, vamos, eso de oír silbar las balas no le gustó nunca. Y resulta ahora que es un héroe. No lo creo a pesar de todo lo que digan y mucho menos que sea el mejor general del pueblo porque un idiota no puede ser un buen general y Mangada tiene mucho de idiota.

"Nuestras tropas atacaron el sector de Granada con entusiasmo y los fascistas y verdugos huyen a Portugal". Los que han dado la nota no deben saber donde está Granada y donde Portugal, porque si los pobres defensores de Granada aterrados ante el empuje marxista fueran corriendo hacia Portugal, la verdad les quedaría un rato largo. Es un dato demostrativo de como se confeccionan los partes oficiales rojos, citando el primer pueblo que les viene a la memoria, el número que más les acomoda de muertos y heridos y material y ya tenemos el parte. A pesar de toda la canalla de Telégrafos de Madrid ya se sabe que si que hemos pasado pero que no entraremos en Madrid y yo les digo que sí, que entraremos y que es muy posible que no os podáis escapar más que por el hilo del telégrafo.

En el parte también se hace referencia a la sublevación de varias cábilas contra el Ejército. Es imposible que se subleven, lo he dicho, repito y repetiré veinte veces que por muchas idioteces que digáis no conseguiréis nunca que ninguna cábila de Marruecos y sobre todo de nuestra zona se ponga en contra de nosotros, porque saben que nosotros representamos la dignidad de España, mientras que vosotros sois su ruina y la escoria no solo de España sino de todos los pueblos civilizados porque habéis sido capaces de ordenar, cometer y permitir los crímenes más horrendos que jamás se hayan cometido en la Humanidad. Los moros saben que vosotros procedéis siempre canallescamente, mientras que ellos por instinto proceden siempre como caballeros. Con vuestras mentiras hacéis comulgar — un acto de fe — a vuestros secuaces con ruedas de molino. Lo que parece mentira es el silencio con que contestáis a los bombardeos efectuados por nuestra escuadra en Barcelona, Valencia, Alicante y Málaga, cuyas poblaciones han sido presa de un gran decaimiento al ver que nosotros dominamos en la mayor extensión de España y que además somos los dueños del mar, después de haber puesto en fuga nuestros pocos barcos, pero bien dirigidos, a los buques piratas y traidores en donde se hallan refugiadas las tripulaciones rojas que pagarán en su día las culpas que cometieron. No habláis tampoco del avance de nuestras tropas sobre Bilbao ni del cerco cada día más estrecho de Elbar que no ha de tardar muchos días en caer. Ni habláis de Sigüenza. Y como habéis de hablar de Sigüenza si, citada hace varios días ha caído hoy en nuestro poder arrojando al enemigo y cogiendo más de doscientos muertos y el resto prisioneros. Pero en cambio decís una serie de tonterías acerca de la situación en Oviedo cuando lo cierto es que sus bravos defensores han rechazado a las masas de mineros ya prácticos en el crimen desde el año treinta y cuatro, y que se encuentran en estado de volver a asesinar por la infamia de esos gobiernos republicanos que no aplicaron primero las sanciones debidas y desde el 16 de febrero fueron tan villanos

que los que debieran ser perseguidos y encerrados como fieras durante toda la vida quedaron en libertad para volver otra vez a sembrar de crímenes la pobre Asturias.

Los milicianos rojos se encuentran cada vez más decaídos hasta el punto de que los que una vez van al frente, cuando vuelven a Madrid se en vano que se les llame porque se niegan a volver a combatir. Un batallón que fué corriendo desde Talavera a Madrid de una manera desenfrenada fué desarmado al entrar en la capital; los bravos expedicionarios de Mallorca — puesto que de éstos se trataba — que iban al mando del genio militar de las retiradas a la carrera Capitán Bayo fueron desarmados y se marcharon otra vez a Cataluña, diciendo que "por la meseta central hacia mucho calor".

Otro detalle que demuestra la situación de los rojos es la manifestación obrera de Madrid con motivo de la falta de pago de los jornales a los trabajadores de las trincheras y obras de defensa de la capital. Unos centenares de obreros puestos de acuerdo acudieron a la Corte protestando y pidiendo al Gobierno que les pagase sus jornales. Pero el gobierno no hizo más que adoptar contra ellos medidas de rigor porque no puede hacer otra cosa ya que el dinero que tenía en los bancos y el oro y la plata se la llevan a Levante para trasladarlo a Moscú quizás para darse allí buena vida, o con el deseo de empezar por allí otra vez la destrucción de España, lo que no es fácil que consigan. Esto demuestra una vez más la tontería e idiotía de los marxistas y de los de la CNT y los de la FAI forman en la masa borreguil, que permiten que se lleven estos tesoros, contentándose ellos con robar las alhajas y el dinero de las casas particulares. No seáis primos, tomad parte en el reparto a fin de que al menos del dinero que se lleven a Rusia quede en España.

La situación en Madrid va siendo cada día más desagradable porque el agua escasea hasta el punto de que se ha prohibido el empleo del agua para baños. Es lo que dirán las milicianas rojas: El agua para qué? Para lavarse la cara. Lo mismo decía aquel borracho del cuento. Pedro Rico por su parte está muy triste y compungido y dice que este peligro de no poder abastecer la población es mucho mayor que el de las trincheras. Seguramente lo dice porque Rico no va a las trincheras; los que van allí a recibir tortazos no dirán lo mismo.

El periódico "The Times" que siempre se distinguió por la publicación de informaciones falsas que le facilitaba su corresponsal en España, un hebreo sin dignidad y sin conciencia, publicó un artículo muy sustancioso en su número correspondiente al día 11. Dice así: "Las tropas del General Franco continúan su impetuoso avance hacia Madrid y todos los intentos realizados hasta ahora por las milicias gubernamentales para contener este avance, han sido rechazados con pérdidas cuantiosas para los milicianos. En el norte las tropas del General Mola siguen avanzando hacia Guadalajara y completan así el asedio de Madrid que es casi absoluto. Unicamente queda libre al Gobierno de Madrid la carretera y el ferrocarril de levante, pero esta última comunicación está seriamente amenazada por la ocupación de Toledo que se encuentra a 17 millas de la importante bifurcación de Aranjuez. El gobierno de Madrid no puede ya ocultar la situación desesperada en que se halla y procede a los preparativos para la defensa de la capital, pero todo intento resultará inútil por la imposibilidad de disciplinar estas fuerzas regulares faltas de sentido militar y de mando capacitado. El armamento de que disponen las fuerzas de Madrid es anticuado y no podrá detener el avance arrollador del Ejército del General Franco, bien pertrechado de aviación y artillería y con hombres disciplinados y bien adiestrados. Las milicias carecen de entrenamiento militar y no obedecen más que las órdenes de sus comités sindicales, fraccionados en distintos partidos. Toda resistencia resultará inútil ante el empuje del Ejército regular de España. El círculo de hierro alrededor de Madrid se va cerrando cada día más y no sería sorprendente que la capital tuviera que rendirse ante el enorme peligro del hambre. Desde el punto de vista militar sería preferible que el Gobierno de Madrid abandonase la capital y se refugiase en algunas otras poblaciones que todavía le son fieles, pero por poderosas razones políticas el deprimido gobierno de Madrid ha decidido resistir hasta el último momento, proclamando su creencia de que Madrid será el Verdún de España, así como hace una llamada apremiante a los milicianos catalanes, vascos, gallegos, valencianos y andaluces para que cooperen en un esfuerzo supremo. Esta gamada del gobierno de Madrid tiene más de patética que de real porque todos estos milicianos cuya ayuda apremian han sido sacrificados durante la guerra civil en esfuerzos aislados. Ha habido desde el principio una gran falta de unidad por los sentimientos de autonomía o separatismo de algunas regiones que ha imposibilitado toda unificación de mando. Los catalanes siempre con su obsesión autonomista en lugar de ayudar al gobierno de Madrid han querido obrar por su cuenta y han fracasado en todos sus intentos de ataque a Mallorca, Aragón y Huesca. Los andaluces han intentado inútilmente tomar Córdoba y los asturianos han sido rechazados en todos sus ataques que han realizado para ocupar Oviedo, cuya heroica defensa solo es comparable a la del Alcázar de Toledo. El fracaso de las fuerzas gubernamentales ha sido debido en buena parte al optimismo que se afirmaba en la creencia de que el movimiento sería aplastado ya que fué dominado con relativa facilidad en algunas poblaciones. Los milicianos consiguieron al fin detener el avance del General Mola en el Guadarrama.

El Alcázar de Toledo, Oviedo, Córdoba, Huesca y Zaragoza debían caer de un momento a otro. La ocupación de Zaragoza por las fuerzas catalanas tenía que ser el golpe mortal que asesinarían al Ejército rebelde. Todo este optimismo se acrecentaba con la traición de la escuadra que se conservó fiel al gobierno de Madrid lo que hacía imposible el traslado de fuerzas de Marruecos a España. Todas estas ilusiones se han desvanecido por desgracia para los gubernamentales y ahora solamente la superioridad del Ejército rebelde es manifiesta sino que parece tener tan-

bién el dominio del mar, por medio de los navios leales a los nacionalistas. Los barcos gubernamentales cuyos oficiales fueron asesinados por haber infundido sospechas, son controlados por comités de marinos sin ninguna experiencia. Incapaz el gobierno de Madrid de imponer un mando unificado lo que anula en absoluto la superioridad y potencia de sus barcos, la escuadra rebelde es dueña del mar. Inmediatamente después de las elecciones el gobierno del Frente popular tuvo que someterse al capricho de las organizaciones extremistas que siempre procedieron sin ningún obstáculo y con toda libertad. Incendiaron iglesias, se incautaron de propiedades privadas sin ninguna formalidad legal, cometieron asesinatos de sacerdotes, monjas y toda clase de personas tildadas de poco simpatizantes con sus ideas y toda clase de salvajadas. Todos estos excesos hicieron vacilar a los elementos que sentían alguna simpatía por la República. El Frente popular no solamente no ha destruido sino que ha alevado el sentimiento separatista. El gobierno del frente popular, controlado por los distintos partidos se encuentra falto de autoridad para detener a los grupos extremistas, que perseguían implacablemente a los patriotas españoles y ésta es la causa fundamental del movimiento revolucionario. Ya no mandan los liberales demócratas, sino el peligroso señor Largo Caballero, cuyo Gobierno tampoco ha conseguido establecer un control efectivo sobre las masas. Uno de los hechos que cometen los marxistas son los asesinatos nocturnos en pleno Madrid cometidos por organizaciones que no quieren someterse a la disciplina gubernamental. El señor Largo Caballero que intentó en los primeros días suprimir estos asesinatos, no tan sólo no lo consiguió sino que los tribunales revolucionarios continúan condenando y ejecutando a todas las personas decentes. Tantas inmundicias solo conducen a la creación de enemigos, que por nada del mundo quisieran someterse a su tiranía. El valor indomable demostrado por los cadetes militares del Alcázar así como también por las mujeres, niños y hombres allí refugiados, que preferían morir destrozados por la metralla antes que entregarse a los marxistas demuestra la bravura con que se lucha en esta guerra civil. La caída de Madrid en manos de los rebeldes, es inevitable y con esta lucha habrá muchas pérdidas que hubieran podido evitarse.

Este artículo refleja perfectamente la verdad. El periódico que tan equivocadamente escribía al principio ha rectificado y es que la verdad acaba por imponerse más pronto o más tarde.

No queda duda a nadie de que muy pronto se habrán de ver los resultados de la ofensiva que parece iniciarse en este momento. Sin un solo descalabro, sin un solo momento de detención y llenando rápidamente los objetivos señalados por el mando como se llenarán en lo sucesivo, no hay duda de que Madrid caerá en nuestras manos. Acabo de recibir el parte oficial que esperaba. Dice así: En el día de hoy nuestras columnas han ocupado Navalperal de Pinares fuertemente atrincherado y defendido, al enemigo al cual se infligió duro castigo cogiendo importante depósito de municiones, más de ochocientos mil cartuchos y diverso material. Las columnas que marchan sobre Madrid y que operan en la provincia de este nombre, han ocupado la importante posición de San Martín de Valdeiglesias, castigando duramente al enemigo que huyó ante la presencia de nuestras tropas, abandonando numerosos muertos, heridos y mucho material. En el frente de Guadalajara se ha ocupado Sigüenza también fuertemente defendida por el enemigo al que se cogieron más de doscientos muertos y mucho material todavía no catalogado. En Asturias las columnas gallegas mantuvieron fuerte combate con los rojos a los que desalojaron de sus posiciones en la carretera de Oviedo. En todos los frentes aumentan las presentaciones de guardias cíviles, jefes, tropas y milicianos que se pasan con armamento a nuestras filas. La demoralización de las fuerzas rojas que tratan de oponerse a nuestro avance victorioso se acrecienta de día en día.

Sepan todas las familias de los oficiales de artillería que estaban efectuando un curso en el Alcázar de Toledo que todos estos oficiales que se portaron como bravos han salido indemnes del Alcázar, un poco más delgados de los comer, pero se están hinchando estos días y hay quien está más gordo que cuando entró.

Hoy me han dado una noticia que demuestra el encuchismo del partido socialista y sus compinches. Ha sido nombrado cónsul de Gibraltar don Plácido Álvarez Muíga, perteneciente a una familia aprovechada que tiene enchufes en todas partes. Este señor ha tomado posesión de su cargo sin haber ido a su destino lo que quiere decir que se han falseado los hechos; sin embargo cobra que es lo que se trataba de demostrar. Su cuñado Ramón Pérez Amoto desempeña el cargo de Cónsul interino de

Gibraltar y como es un penoso sinvergüenza que representa a ese gobierno de idem, idem, idem, has nueve o diez que son los ministros se apoderó indebidamente de los fondos del consulado y sigue trabajando para enviar comunistas a socorrer a Málaga.

Una noticia agradable es la de que en Londres ha habido una reunión de las Trade Unions para resolver sobre si se tenía que pedir al Gobierno que se anulase la no intervención en los asuntos de España. La moción que lo proponía fué rechazada por un millón ochocientos treinta y seis mil votos contra quinientos diecinueve. La iniciativa parece que partió del señor Blum, Jefe del Gobierno francés, por indicación del Gobierno rojo de Madrid.

Quiero dirigir un saludo al ministro de la Guerra señor Sarabia y al señor

ex-subsecretario del idem Póllito Méndez, los cuales parece ser que han venido a hacerse cargo del frente de Montoro, seguramente para tomar Córdoba, cosa que conseguirán cuando han puesto a unos "militares" de esa categoría. Menos mal que espero que Sarabia y Póllito como son buenos amigos me tratarán con consideración. Salud Sarabia. Salud Póllito Méndez. Hasta que nos veamos.

Me han visitado los oficiales de gorras que me han suplicado diga que los que las usaban las sigan usando sin perjuicio de poseer también sombrero.

El General lee los donativos recibidos hoy así como la de los obreros que han dejado un día de haber en favor del Ejército, lo cual dice mucho en favor de su patriotismo.

A todos, muchas gracias.

ración de toda una capilla o hacer una nueva; La Parroquia de Andraitx (colecta), 70/20; Dos católicos, 10; Carmen Puig, de Sóller, 5; Francisca Alcover, 10; Un católico, 3; Devota persona, 5; Los Rdos. Capellanes Castrenses, un hermoso cáliz de plata; Sebastián Serano, 5.

El Sr. García Ruíz en Sóller

Estuvo en la ciudad de Sóller, acompañado de otras distinguidas personalidades del Ejército, el teniente coronel don Luis García Ruíz, jefe de la columna de operaciones en Manacor y Son Servera.

En aquella ciudad fué recibido por las autoridades militares y civiles, y en su compañía revistó las fuerzas destacadas en dicha población.

También revistó las milicias de Falange, las cuales realizaron ante él diversos ejercicios militares.

Al anocheecer, regresó a Palma.

Reconciliación de la iglesia de Sant Miquel

El día 4 de los corrientes, domingo infraoctavo de la dedicación de nuestra Santa Iglesia Catedral Basílica, a las 9 de la mañana, tuvo lugar la hermosa y tierna ceremonia de la reconciliación de la profanada y verdaderamente mártir iglesia de Son Carrió.

El acto, a causa de las dificultades de comunicación y pobreza en que ha quedado la Parroquia, efectuóse con toda sencillez. El Rdo. don Antonio Truysols, Arcipreste de Manacor, delegado por nuestro Excmo. y Rdmo. señor Arzobispo-Obispo, fué el reconciliante, y en el Ofertorio de la misa que inmediatamente cantó el señor Economo de San Miguel — misa que se ofreció por las víctimas de la guerra —, pronunció adecuada y sentida plática de circunstancias exhortando al nutrido auditorio, a reconocer en el desastre sufrido, un merecido castigo por los pecados públicos y una lección que Dios ha querido darnos, para que abominemos del marxismo y reformemos las costumbres, volviendo a la genuina fe y religiosidad de nuestros mayores.

Después de la misa cantóse solemne Te-Deum en acción de gracias por la A. C. de la localidad y ex alumnas de las HH. de la Caridad de San Lorenzo.

Además de numerosos fieles, asistieron las autoridades militares, los Milicianos, las falangistas y la Acción Católica de San Miguel y una comisión de ex alumnas de San Lorenzo. El señor Economo dió a todos los presentes las más cumplidas gracias por su asistencia.

Un ruego

Las Margaritas o Damas Tradicionalistas recojen la insinuación que hizo a todas las mujeres el M. I. Sr. D. Andrés Coll en su magnífico parlamento del Principal en el que con vibrantes frases dijo que el Santo Rosario ha de ser la salvación de España.

En este mes en que se honra a la Virgen con él y en particular los sábados, se podría organizar el Rosario de la Aurora de tan memorable memoria en esta ciudad, y que con tanta devoción contábamos todos, hombres, mujeres y niños.

A la junta del Rosario Perpetuo muy encarecidamente se lo suplican
Las Margaritas

El "Ideal", de Granada

Ayer tuvimos la agradable sorpresa de recibir el número de nuestro estimado colega "Ideal", de Granada, correspondiente al día 25 de septiembre último. Es el primer diario del Continente que nos llega por correo desde que se inició el Movimiento salvador de España.

En dicho número se publica abundante información del Movimiento de salvación, principalmente respecto de la defensa heroica de los cadetes y guardias civiles en el Alcázar de Toledo.

De Falange Femenina

BENDICION DE BANDERAS
EN SINEU

Con toda solemnidad ha sido bendecida la bandera de Falange Femenina del pueblo de Sineu.

Tuvo el acto lugar en medio de un fervoroso entusiasmo, actuando en representación del Párroco de Sineu el vicariocoadjutor señor Muntaner.

Concurrieron a él, a más de todos los falangistas de ambas secciones, el teniente coronel Sr. Mateu; el Sr. Terraza, Comandante Militar de la plaza; el alcalde y el juez municipal, y representando la organización provincial de Falange Femenina, su jefa doña Concha B. de Espejo, la Secretaria Srta. Dolores Alemany, la Tesorera Srta. María Luisa Ramonell, la Jefa de Milicias señorita María Antonia Villalonga, y la de Prensa y Propaganda doña Esther Meléndez de Sureda.

Se hallaban también presentes la jefa de Sineu doña Juana Ferrer Cerdá y la secretaria doña Rosa Ferragut.

Fué una fiesta magnífica, un jalón más en la serie de triunfos que va obteniendo sin tregua la Sección Femenina de Falange Española.

También, aprovechándose la concentración con motivo de tan espléndido acto, el capitán castrense Rdo. D. Nicolás Sagases, Capellán de Falange Española, dirigió al público su elocuentísima palabra.

EN PETRA

Con motivo asimismo de la bendición de la bandera de Falange Femenina, y con asistencia de la misma representación provincial de Petra una fiesta brillantísima, en la cual dirigió también su ardecidora palabra al público el Rdo. Sr. D. Nicolás Sagases.

Fueron padrinos de la hermosa enseña los monjes niños Luis Riera Barcia y Catalina Socías, hijos respectivamente del médico D. Sebastián y del Cabo de la Guardia Civil. Los dos padrinos cuentan cada uno sus cuatro años.

Ofició el Cura Economo Rdo. Sr. D. Juan Lliteras, y concurrieron el Alcalde D. Antonio Mercant, Alená, el Juez Municipal don Antonio Bauzá Roca, el

En Palma

Comandancia Militar de Baleares

EN IBIZA, SIN NOVEDAD

Según comunica el Comandante Militar de Ibiza en Radiograma de hoy, no existe novedad en dicha Isla.

8 Octubre 1936.

Un baile de los legionarios

Los suboficiales, sargentos y cabos de la Legión de Mallorca invitan a todas las señoritas de Palma y suburbios al lucido baile que se celebrará el próximo domingo, día 11 de los corrientes, a las 4'30 de la tarde, en el espacioso local "Emporium", frente a su cuartel "Jaime I", a beneficio de las cocinas económicas.

Asistirán a dicho acto los jefes, oficiales, suboficiales, sargentos y clases de tropa de la Legión. Se espera que el baile se verá concurridísimo, dado el interés que reina en ello.

El local estará convenientemente adornado; delicados obsequios y sorpresas a las señoritas, esmerado servicio de bar, tanto en el salón como en sus espléndidos jardines.

En carta que hemos recibido de los organizadores, se hace resaltar la gentileza del Sr. Bartolomé Palmer, presidente de la sociedad "Iberia", de Santa Catalina, quien, galantemente, presta los salones de dicha sociedad para tan benéfico fin.

Los ballables correrán a cargo de la famosa y formidable Orquesta "Los Universitarios Legionarios", que dirige el cabo legionario José Ramón Piña.

Partido de fútbol

Partido Constancia — Selección, organizado por la Federación Balear de Fútbol, se efectuará el próximo día 11 corriente, a las 3'30 de la tarde, en Inca, a beneficio de la suscripción Nacional pro-movimiento Salvador de España.

En dicho partido se disputará una artística copa, obsequio de la Joyería Coda.

Del Gobierno Civil

El señor Gobernador manifestó ayer a los periodistas que la tranquilidad era completa en toda la provincia, careciendo de otras noticias que pudieran ser de interés para la publicación.

Recibió el señor Gobernador buen número de visitas, entre ellas la de una comisión del Tiro Nacional, presidida por el teniente coronel de Infantería señor Llompard.

Embarque de almendrán

Hubo ayer actividad en el puerto con motivo del embarque de un importante cargamento de almendrán a bordo de un vapor inglés.

Creado número de trabajadores estaban ocupados en dicha operación.

Para ello, por medio de la Radio Mallorca, fueron llamados para que se presentaran por la mañana a trabajar en el puerto los obreros que actuaron, sin haber dejado el trabajo, durante los días del bombardeo realizado por los aviones de la Generalidad de Cataluña.

Para los palomos del Mirador


Don Bernardo Cالدés, dueño de la panadería de la calle de la Lonjeta, n.º 8, ha hecho entrega al Ayuntamiento de 57 kilos de pan para los palomos del Mirador.

Don Rafael Vaquer, dueño de la panadería de la Plaza de la Paja, también ha entregado 5 kilos de pan con el mismo objeto que el anterior.

Con el mismo fin ha entregado 2 kilos con 200 gramos de pan el dueño de la panadería "Ca'n Tocho".

La función a beneficio de las viudas y huérfanos de falangistas

A la lista de distinguidos elementos que han de tomar parte en la función que ha de celebrarse el lunes, Fiesta de



Don Francisco Comas Pascual

Ha fallecido en las Casas Novas (Son Sardina) a las 8 de la noche del día de ayer, después de haber recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

E. P. D.

Su hermano, hermanas, sobrinos y demás familia al participarles tan sensible pérdida les ruegan le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al rosario y conducción del cadáver que tendrá lugar hoy a las 4 de la tarde y al funeral que se celebrará mañana día 10 a las 9 de la mañana en la Parroquia de Son Sardina.

Casa mortuoria: Las Casas Novas (Carretera de Valldemosa).

No se invita particularmente

El Excmo. y Rdmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido las indulgencias en la forma acostumbrada.

capitán de Milicias D. Juan March Riort, el Jefe Local de Falange Española...

Bendición de dos banderines

Pertenece a los Pelayos de Sóller. El pasado domingo, día 4 de Octubre, a las once de la mañana...

Ultimas noticias

El General Franco dice que está abierto el camino de Madrid

La "Air France" no está dispuesta a restablecer el servicio Madrid-París. Yegüe dirigirá el ataque a Madrid.

El Embajador francés en Madrid comunica que se va a restablecer la línea aérea París-Madrid. Se protesta contra tal decisión...

Londres comunica que el partido laborista, por gran mayoría de votos, ha decidido no amalgamarse con los comunistas.

Paris. En el sector norte, las tropas de Madrid hicieron un enérgico ataque a Oviedo, cuya ciudad sigue en poder de los nacionales.

El General Franco sigue preparando su ataque a Madrid. Dispone de más de 150.000 hombres.

Londres. El coronel Yagüe va a ser el comandante en el gran empuje contra la capital de España, que se cree va a ser atacada por tres puntos distintos: Ilescas, Aranjuez y Guadarrama.

Información del "Diario de Buenos Aires": El gobierno de Madrid dispone de técnicos extranjeros que están organizando la defensa de la capital.

Detalles de la ocupación de Santa Cruz de Retamares y Valdeiglesias

Los rojos huyeron cobardemente. Nueva demostración del genio militar de Varela. La barbarie de los marxistas.

Radio Club Portugués comunica que el avance de las tropas nacionalistas amenazaba seriamente la capital de España...

La ocupación de Santa Cruz de Retamares se llevó a cabo por las tropas que manda el general Varela, efectuando una desastrosa retirada...

Al acto, a pesar de revestir carácter privado, asistieron, además de los Pelayos que formaron en dicha capilla...

Bendijo los banderines el Rdo. don Valentín Herrero, Auxiliar Castrense, quien pronunció corto, pero florido parlamento...

Los banderines, de seda, blancos, son dos obras de arte pictórico: en uno de ellos enmarcada en un óvalo de Margaritas figura la imagen de Ntra. Sra. de la Victoria...

Los rojos no pueden tener nunca más que derrotas tras derrotas. Como se puede comparar el general Jefe de las fuerzas rojas con el general Varela...

Cuando Santa Cruz de Retamares fué ocupada por las tropas nacionalistas, salieron a recibirlas grupos de mujeres y ancianos...

Se conocen detalles de la ocupación, por los nacionalistas, de la importantísima posición de San Martín de Valdeiglesias. En esta operación han tomado parte las columnas del comandante Castejon...

La Sra. de Azaña ha salido de Madrid con dirección a Alicante. El ataque decisivo a Madrid no ha comenzado aún en su totalidad...

La heroica defensa de Oviedo

Las columnas gallegas castigan duramente a los rojos. Bombardeo de Málaga, Alicante, Cartagena, Valencia y Barcelona.

Oviedo. A la una de la tarde de hoy, el general Aranda felicitó a sus tropas por su bravo comportamiento en la defensa de la capital.

Madrid. Los obreros que trabajan en las fortificaciones han protestado por no recibir los sueldos prometidos.

Madrid. Ayer tarde, los Ministros celebraron Consejo. A la salida, uno de ellos comunicó que se formaría un tribunal popular para juzgar a los partidarios del Gobierno de Largo Caballero.

Barcelona. La Generalidad ha publicado un decreto en el que dice que los milicianos rojos podrán casarse en el frente.

Madrid. El periódico "Claridad" dice que las milicias rojas deben respetar a las mujeres milicianas.

Lisboa. Gran número de dirigentes marxistas han llegado a Alicante procedentes de Madrid.

Por haber fracasado en Bilbao, la escuadra roja se dirige a Gibraltar

Compans dijo que siempre ha sido amigo de Rusia. "La Pasionaria" recibe orden de regresar a Madrid. Ha sido asesinado el Gobernador de Málaga al intentar huir.

Barcelona. El Presidente de la Generalidad ha recibido al nuevo Cónsul soviético, que pronunció un breve discurso, poniendo de relieve la unión que existe entre España y Rusia.

El señor Compans le contestó en francés, diciéndole que él siempre había sido gran amigo de Rusia.

Roma. Durante la manifestación organizada en Londres por los fascistas, hubo varios incidentes a causa de los comunistas.

Comunicado oficial

Se confirma la toma de Sigüenza, Navalperal de Pinares, San Martín de Valdeiglesias y Sotillo.

Radio Coruña, a las dos de la madrugada:

Comunicado oficial del Ejército del Norte: Continúan las fuerzas de este Ejército desplegando actividad en todos los frentes, recogiendo triunfos...

Hoy ha sido ocupada Navalperal de Pinares, realizándose la operación con perfecta precisión en todos los mandos.

Las fuerzas expedicionarias de la 7.ª División, al mando del general Mola ocuparon San Martín de Valdeiglesias, en la provincia de Madrid...

Nuestras fuerzas han entrado en Sigüenza, en las primeras horas de la madrugada, ocupándola totalmente...

Gran pánico en Madrid

La esposa de Azaña ha salido para Alicante. La aviación nacional ha bombardeado Málaga.

Berlin. De Radio Nacional. En Madrid continúa reinando el pánico entre la población civil, que huye hacia los puertos de Levante...

La Sra. de Azaña ha salido de Madrid con dirección a Alicante.

El ataque decisivo a Madrid no ha comenzado aún en su totalidad, pero se están llevando a cabo operaciones preparatorias con gran precisión...

La heroica defensa de Oviedo

Las columnas gallegas castigan duramente a los rojos. Bombardeo de Málaga, Alicante, Cartagena, Valencia y Barcelona.

Oviedo. A la una de la tarde de hoy, el general Aranda felicitó a sus tropas por su bravo comportamiento en la defensa de la capital.

Madrid. Los obreros que trabajan en las fortificaciones han protestado por no recibir los sueldos prometidos.

Madrid. Ayer tarde, los Ministros celebraron Consejo. A la salida, uno de ellos comunicó que se formaría un tribunal popular para juzgar a los partidarios del Gobierno de Largo Caballero.

Barcelona. La Generalidad ha publicado un decreto en el que dice que los milicianos rojos podrán casarse en el frente.

Madrid. El periódico "Claridad" dice que las milicias rojas deben respetar a las mujeres milicianas.

Lisboa. Gran número de dirigentes marxistas han llegado a Alicante procedentes de Madrid.

Por haber fracasado en Bilbao, la escuadra roja se dirige a Gibraltar

Compans dijo que siempre ha sido amigo de Rusia. "La Pasionaria" recibe orden de regresar a Madrid. Ha sido asesinado el Gobernador de Málaga al intentar huir.

Barcelona. El Presidente de la Generalidad ha recibido al nuevo Cónsul soviético, que pronunció un breve discurso, poniendo de relieve la unión que existe entre España y Rusia.

El señor Compans le contestó en francés, diciéndole que él siempre había sido gran amigo de Rusia.

Roma. Durante la manifestación organizada en Londres por los fascistas, hubo varios incidentes a causa de los comunistas.

Paris. Se sabe que "La Pasionaria" ha sido enviada inmediatamente a Madrid, obligada por el Komintern, ya que aquella tenía intenciones de quedarse en París.

tar el bloqueo de Bilbao, se dirige a Gibraltar.

Las columnas de Galicia se hallan a doce kilómetros de Oviedo, y las fuerzas de Regulares y Legión que las re-

De los pueblos

De Campos

EL FERVOR NACIONALISTA. Un mes íntegro ha permanecido la villa engalanada de banderas bicolores en la totalidad de las casas sin excepción.

Cantado el día 5 el Te-Deum y celebrada la consiguiente manifestación; celebrada el día seis, solemne función de desagravios por la profanación del Monumento del Cerro de los Angeles...

El oro donado del 13 de agosto al 13 de septiembre ascendió a 10'807 kilogramos; sin contar los 1773 gramos de oro incautado la segunda semana de septiembre junto con otros valores extranjeros.

LA FIESTA RELIGIOSO-ESCOLAR

El 4 de octubre de tres a seis de la tarde, celebróse solemne fiesta religioso-escolar. Bendecidos en la iglesia parroquial los nuevos crucifijos...

La grandiosa manifestación — distinguida con la asistencia del Clero, Comisión Gestora, Juzgado y Oficialidad de la columna expedicionaria — era abierta por los baillías y cerrada por los falangistas...

Volviendo sobre sus pasos, regresó la manifestación al templo parroquial a colocar en recuerdo de esta fiesta en el portal lateral el antiguo crucifijo del oratorio del Hospital municipal...

El lunes 5, por la tarde, las susodichas autoridades y el magisterio trasladóse a las escuelas del Palmer a reponer los históricos crucifijos...

Volviendo sobre sus pasos, regresó la manifestación al templo parroquial a colocar en recuerdo de esta fiesta en el portal lateral el antiguo crucifijo del oratorio del Hospital municipal...

De Muro

CREACION DE LA CENTRAL OBRERA DE FALANGE. El pasado martes, día 2 del corriente, se celebró un mitin que dió comienzo a los trabajos de fundación de nuestros Sindicatos...

A tal efecto se congregó en el teatro Olimpia, un público numerosísimo, en su totalidad trabajadores y un crecido número de mujeres...

Tomaron sitio en el escenario, presidiéndolo, el jefe Local, el Delegado de los Sindicatos, el jefe Provincial de los Sindicatos Obreros, el camarada Botía, de la Central Obrera de Murcia...

Una escuadra de las milicias, en perfecta formación, prestaba guardia bajo el escenario.

Hecha la presentación por el camarada Oleza, se dirigió al público el camarada Botía: Explicó pausadamente la intención del acto mal llamado mitin.

El señor Compans le contestó en francés, diciéndole que él siempre había sido gran amigo de Rusia.

Roma. Durante la manifestación organizada en Londres por los fascistas, hubo varios incidentes a causa de los comunistas.

Paris. Se sabe que "La Pasionaria" ha sido enviada inmediatamente a Madrid, obligada por el Komintern, ya que aquella tenía intenciones de quedarse en París.

El señor Compans le contestó en francés, diciéndole que él siempre había sido gran amigo de Rusia.

Roma. Durante la manifestación organizada en Londres por los fascistas, hubo varios incidentes a causa de los comunistas.

Paris. Se sabe que "La Pasionaria" ha sido enviada inmediatamente a Madrid, obligada por el Komintern, ya que aquella tenía intenciones de quedarse en París.

El señor Compans le contestó en francés, diciéndole que él siempre había sido gran amigo de Rusia.

Roma. Durante la manifestación organizada en Londres por los fascistas, hubo varios incidentes a causa de los comunistas.

fuerzan van a ser aumentadas con dos labores de Regulares con el fin de acelerar su entrada en Oviedo.

Al O. de Madrid, las tropas nacionales continúan su sistemático avance.

os necesita en su Central Obrera. Re-construiremos con vosotros a España. Nuestra Patria ha de ser y ¡lo será! Una, Grande y Libre.

Por último dirige unas palabras a las mujeres. Elogia a esa abnegada mujer mallorquina, que no ha vacilado en escoger el verdadero camino que señala su dignidad de esposa y de Madre.

Hace uso de la palabra el camarada jefe de los Sindicatos Obreros, Amengual. Habla de lo que han de ser y no los sindicatos. Pone en parangón nuestros sindicatos con el "timo social" de las mal llamadas sociedades obreras.

Quien crea—adverti—que va a volver lo de antes del 19 anda perfectamente equivocado. No volverá porque los camaradas que han caído y los que caen por nuestra causa, no serán vidas esterilmente tronchadas.

Pero, no esperemos, cruzados los brazos, que el Gobierno lo haga todo. Ahora necesita de nosotros para defender la integridad de España, para imponer al mundo nuestro destino histórico.

Mañana, una mañana muy presente, os necesitará para engrandecerla y pasearla triunfal entre las grandes potencias productoras. Que nadie pueda avergonzarse de ser trabajador y menos de ser trabajador español!

Necesidad de unificación de todos los obreros. Si, de TODOS: de los de derechos v de los de izquierdas, grafismo ridículo llamado a desaparecer en la nueva concepción del Estado que comienzan a nacer.

¡Obreros!: La Central Obrera Nacional-Sindicalista os espera. Los aplausos que a lo largo de su charla le habían interrumpido cerraron su final.

Finalizó el acto el canto de nuestro Himno, que el público escuchó en pie y con el brazo extendido.

BOLETIN RELIGIOSO

SABADO, DIA 10. San Francisco de Borja, S. J. y Florencia, mártir CUARENTA HORAS

Empiezan en la parroquia de San Jaime, dedicadas a Nuestra Señora del Pilar. Exposición a las 6 y media de la mañana. Por la tarde, después del Rosario, ejercicio y reserva de Su Divina Majestad.

OTRAS FUNCIONES. En San Felipe Neri, Adoración Nocturna, por el turno San Felipe Neri. VISITA. A Ntra. Sra. de la Salud, en San Miguel.

¿Puede ser doblada la vida de vuestros ojos?

Mr. Winston, proveedor oficial de S. A. el rey de Túnez y ex sultán de Marruecos, Muley Abd-el-Aziz, experto óptico de reputación universal de París, Londres, Bruselas y Madrid, mostrará sus nuevos cristales durante una estancia de ocho días solamente, a partir de hoy viernes 9 de Octubre en el hotel Alhambra de Palma.

El temor a las consecuencias de una vista debilitada ó irritada se acentúa tanto, que los expertos en la materia se han preguntado si las condiciones de la vida moderna no conducen a la pérdida casi total de una vista normal.

Pero una luz prodigiosa y plena de esperanza viene a resolver este problema; Winston, el famoso óptico, estará en Palma durante ocho días solamente.

He aquí un notable hecho que llenará de alegría a cuántos sufren por sus ojos debilitados o defectuosos.

El descubrimiento de la prodigiosa lente, registrada bajo el nombre de Retinaray, cuya marca está garantizada por el rotario del Tribunal de Comercio del Sena, bajo el número 43.076, ha llamado poderosamente la atención de los físicos de tres continentes, por su claridad, su brillo y su poder incontestable para aniquilar los rayos ultravioleta, enemigos mortales de los ojos, todo lo cual nos permite proclamar que esta lente dobla la potencia de la vista.

ME. WINSTON ESTARA POCOS DIAS EN PALMA. Hoy viernes, 9 Octubre, desde las 9 a las 13 de la mañana, y desde las 15 a las 19 horas de la tarde, estará a su disposición para entregar los cristales necesarios a su vista.

Bien sea usted miope, o tenga sus ojos fatigados o debilitados, o sufra astigmatismo, o vista nublada o lacrimosa, o cualquier otro defecto visual, causado por un defecto de sus ojos, encontrará usted los cristales apropiados para su vista. Si usted ha empleado ya cristales que no le han satisfecho o han empeorado su vista más bien que mejorarla, no falte de visitar al gran óptico.

UNA PALABRA A PROPOSITO DE LOS PRECIOS EXAGERADOS. Mr. Winston está persuadido de que aquellos que se ven en la obligación de usar lentes, se les debe procurar cristales de primera calidad al precio más favorable y más módico.

En muchos casos estos cristales no cuestan más que diez pesetas, y el cliente puede probarlos vidrios dobles o especiales para el astigmatismo a precios que le sorprenderán al compararlos a los gastos que ocasionan ordinariamente esas compras.

Todos cuantos tengan la menor duda sobre estos cristales no deben dudar un instante, haciendo una visita a Mr. Winston.

Se invita al público de Mallorca para visitar a Mr. Winston, quien hará una demostración de sus lentes, absolutamente gratis.